



Antrag

der Abgeordneten **Ralf Stadler, Gerd Mannes, Harald Meußgeier** und **Fraktion (AfD)**

Runder Tisch zum Thema „Tourismus in Bayern“ – Ganzjahres-Sportzentrum Mitterdorf

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, der politischen Zusage des Staatsministers für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie nachzukommen und einen Runden Tisch zum Thema „Tourismus in Bayern“ einzurichten, an dem insbesondere die Entwicklung des Skizentrums Mitterdorf zu einem Ganzjahres-Sportzentrum mit Gleitschirmbetrieb erörtert werden soll.

Darüber hinaus wird die Staatsregierung aufgefordert, die Einbindung der Gemeinde Mauth (Ortsteil (OT) Annathal) mittels einer eigenen Zufahrt zum Grossen Almberglift umzusetzen.

Begründung:

Am 24.10.2024 gab es im Landtag eine Aktuelle Stunde auf Vorschlag der CSU-Fraktion zum Thema: „Tourismus in Bayern – Leitökonomie: vielfältig, nachhaltig, erfolgreich“. Erwartungsgemäß belobigt sich die Staatsregierung für eine erfolgreiche Tourismus-Politik im Freistaat. Tatsächlich verzeichnet die bayerische Tourismusbranche auch in der ersten Jahreshälfte 2024 weiterhin eine positive Tendenz. 2023 war das zweiterfolgreichste Jahr in der Geschichte des Bayern-Tourismus. Die Zahlen liegen nur knapp unter den Werten des Rekordjahres 2019. Zum zweiten Mal überhaupt wurde im vergangenen Jahr die magische Grenze von 100 Mio. Gästeübernachtungen (plus 8,7 Prozent) überschritten. Insgesamt besuchten rund 38,9 Mio. Personen den Freistaat.

Bei diesen insgesamt positiven Zahlen darf nicht vergessen werden, dass oft vielversprechende innovative Ansätze im Tourismus massiv behindert werden. Beispielhaft sei dafür genannt das Skizentrum Mitterdorf im Landkreis Freyung-Grafenau, wo bislang eine befestigte Zufahrt von Annathal (OT von Mauth) zur Talstation verhindert wurde. Wenn schon Sommerbetrieb geplant ist und für die Modernisierung des Sportzentrums Mitterdorf gut 23 Mio. Euro ausgegeben werden, dann sollte auch der Gleitschirmbetrieb eingebunden werden. Aber auch der Startplatz für Gleitschirmflieger am Großen Almberg wurde untersagt. Selbst bei der Umwidmung des Wintersport-Zentrums in ein Ganzjahres-Freizeitzentrum mit Gleitschirmbetrieb und weiteren Sommer-Aktivitäten hat der Landrat sein Veto eingelegt. Staatsminister für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie Hubert Aiwanger hat dagegen diese Projekte im Grundsatz befürwortet und einen Runden Tisch angeregt, an dem Unternehmer zusammen mit dem Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie innovative Ideen austauschen können, um den Tourismus in Bayern nach vorne zu bringen.

Die Staatsregierung wird aufgefordert, endlich diese begrüßenswerte Initiative zum Runden Tisch in die Tat umzusetzen.